

El nuevo desafío: la presencialidad. SAC a puertas abiertas

On-site Attendance: The New Challenge. The SAC opens its doors

Estimados colegas:

Estamos comenzando el año con un nuevo desafío que es el de volver a la presencialidad, tan necesaria en algunos ámbitos. Este tránsito nos entusiasma, pero sabemos que hay muchos obstáculos e incertidumbres. Somos conscientes de que, al menos parcialmente, la virtualidad ha venido para quedarse y que esto tiene un fuerte impacto positivo ya que favorece la igualdad en la posibilidad de participar (por ej. en cursos) y minimiza las barreras geográficas y de movilidad.

Sin embargo, la situación es distinta cuando pensamos en eventos, particularmente en nuestros congresos. Es por ello que iniciamos el retorno a la presencialidad. La primera muestra de ello serán los talleres prácticos en distintos puntos del país durante el tercer día de nuestro X Congreso de Ecocardiografía e Imágenes Cardiovasculares. El mismo tendrá lugar del 28 al 30 de julio y contará con renombrados invitados extranjeros y mesas conjuntas con las más destacadas sociedades internacionales.

Y en este camino de vuelta estamos trabajando en el desarrollo de nuestro 48° Congreso Argentino de Cardiología, presencial, adaptado a las circunstancias y con la participación híbrida de los invitados extranjeros, de acuerdo a sus posibilidades de asistir. Falta aún demasiado tiempo como para hablar de más precisiones, pero quiero que sepan que el Congreso será del 20 al 22 de octubre, y esperamos tener un evento con una fuerte visión clínica y con la participación de todos ustedes.

Durante enero y febrero la SAC ha trabajado intensamente y nos hemos reunido con las áreas, los distritos y los consejos para programar la actividad del año y para decirles que las puertas de la Sociedad están abiertas para volver a trabajar en ella en la medida de lo posible.

La educación médica continua continuará siendo el foco, y acorde a ello estamos lanzando la promoción de la oferta educativa, con más cursos y actualización del material de los que ya estaban, cuando fue necesario. También estamos proyectando actividades dirigidas a médicos de familia con información necesaria para el día a día en las grandes patologías de la cardiología. En el desarrollo de cursos la virtualidad es una herramienta que estamos aprovechando, asociada a la práctica necesaria en algunas materias. En este aspecto estamos finalizando los trámites para la importación de un simulador que será de gran ayuda en la realización del curso de ecocardiografía.

En los próximos días estaremos en Bahía Blanca, para la firma de un acuerdo con la Universidad Nacional del Sur, para el dictado conjunto del curso de especialista en Cardiología.

Los distritos país y los consejos científicos han presentado un ambicioso proyecto de actividades para

todo el año, que abarcarán todas las subespecialidades y desde SAC Buenos Aires estamos programando un webinar mensual iniciando en abril.

Con la Fundación Cardiológica Argentina (nuestra rama comunitaria) trabajaremos hermanadamente para llegar a todos los sectores de nuestra comunidad. El primer ejemplo lo tuvimos durante la primera semana de marzo, en ocasión del Día Internacional de la Mujer, en el que se desarrollaron actividades médicas de gran brillo, con invitados internacionales y actividades para la comunidad.

Seguimos fortaleciendo las relaciones con otras sociedades y creemos que ha llegado el momento de establecer alianzas, y de que nuestro material educativo incluya aspectos de distintas especialidades afines, que redundarán en un gran beneficio para la práctica cotidiana.

Estamos muy avanzados en la confección del libro conjunto entre nuestra Sociedad y la Sociedad Argentina de Nefrología que esperamos se publique prontamente.

Hemos lanzado la convocatoria para la rotación de un residente del último año en un hospital de New York acorde a la subespecialidad elegida, con muy buena respuesta de parte de los candidatos. Esta rotación se hará con el apoyo de SAC y el Capítulo New York del ACC.

En el marco del Congreso del ACC hemos programado reuniones bilaterales con el ACC, ESC, AHA, WHF, SIAC, SSC, entre otras para discutir la realización de actividades conjuntas durante el curso del año.

Por último, en el ámbito interno de la Sociedad hemos creado el área de Estadísticas y métrica que es hoy una realidad y que nos permitirá evaluar y corregir procesos.

Hemos citado a Asamblea general extraordinaria para el día 17 de marzo con el objetivo de aprobar el reordenamiento del reglamento, cuya aprobación se demoró a causa de la pandemia, pero que es una deuda pendiente. Del mismo modo, y con el foco puesto en la educación aprovecharemos la oportunidad para ampliar de manera más explícita lo ya contenido en el estatuto sobre las facultades de la SAC para ejercer actividades docentes.

El Área de investigación ha multiplicado sus proyectos e involucrado en muchos de ellos a otras sociedades científicas, y a sociedades hermanas de otros países.

Genera mucho entusiasmo ver a la SAC activa y dinámica. La pandemia no nos quitó el impulso. Seguimos creciendo para cumplir con la visión de aquellos que nos precedieron. Las puertas están abiertas a la participación y a las propuestas. La SAC es todos ustedes.

Dr. Héctor Deschle^{MTSAC, FACC, FESC}

Presidente de la Sociedad Argentina de Cardiología